
１．υーΗςー़౬１００周年ਿٖտ֥会より़౬

Ĳıı周年のմ内をいただきました。２０１７年国

षఱ会は़౬１００周年をਿう特別なܥ会にな

ります。ぜ͌υーΗςー़౬生౪の地アトρ

ϋΗでΐοϋȆΐλーθ会ಿইめ、ଲٮ中の

υーΗςアϋとވにႤঃ的なਿいをしまし͡

うとの事です。़౬౪生Ωーテͻーに席さ

れたい方はজか高ۚޘ事までお知らせئさい。

Ȇՠ別ˮ˟より２月の会報をೀきました。

Ȇষ年度΄Ψー事務所よりষ年度地ߊտ֥の

༡ਬのմ内と、４月９日ٳटの地ࡄߊਘ協݈

会のմ内がඑいております。ষ年度ۚ事にお

ളししました。

Ȇ本日ັの所に、今年度の地ߊఱ会報࣬が

එいております。地ߊఱ会にഴされた方は

おちܦりئさい。それと一にၛ間႕

会の時にज़גしたৢ૯がြておりますので

一におちܦりئさい。

ষාഽͤ͢　　ġ ૩Ȫۚȫٛ ಿτ·Π

　３月４日ȡ５日にฟ܁にてٳटされた、会ಿ

レクトࡄਘセミーに席して४りました。

મしい事につきましては、３月２２日の႕会にて

ȶ会ಿレクトࡄਘセミーに४加してȷと題

してస話でお話をさせてೀきます。今ٝのࡄਘ

会で少しਹఱなお話が໌部΄Ψーより報࣬が

ありましたが、それは２５１０地ߊとして܀国３７００
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地ߊとのঈཽ地ߊの۾߸をਞ結させることに

なったというものでした。મしくは２２日の႕会

にて୰ྶさせていただきます。

ਘտ֥ٛ　ġࡄ֥ٛ 　ࣞന　ࠩġտ֥

「ロータリー財団に因んで」
　１９１７年、当時の国षυーΗςー会ಿアーΙȆ

クρϋέঙがȶଲٮでၻい事をするȷためのܖ

をਬ߄の୭౾をմし、会ܑ֥ުなどから༡߄

め、ံ年વ害者౬ఘにܙ௭したのがইまりで、

１９２８年გ３年にはȶυーΗςー़౬ȷと名ັ

けられ、国षυーΗςーにழみࣺまれ現在の

υーΗςー़౬にঢっています。

　アーΙȆクρϋέঙがしてから今年が１００

年目になりますが、国षυーΗςーの正ίυ

Έρθになってからは９０年目になります。

　ςーζϋΏοΛク以ြ、ဖ߄にచする၌௳が

目減りを続け、国षυーΗςーではြ年度から

人൮߄の上̬を۠行します。これによっ

て、３年間でאࠐ状況は安する見ࣺみとなっ

ていますが、同様にυーΗςー़౬も国षυー

Ηςーとおおよそ同ڣの負ञを༴え、غの車状

態で༮ॽڰ動に助଼߄をしている現状です。

　国षυーΗςーのように߄として߄ܖを

ୟみၛてる事をしていないので、もっ͋ら会֥

のັܙだけにှっている現状です。

　़౬のȶྪْࠗȷがྪでなくなってから、༞

助߄などのもけやすくなり、ڎ国クρブ

からのါݥも増加の一ഷという現状に、़౬本

部はྺをあ̬ているのが現状です。会֥皆様

一人一人のᙧのັܙをおܐい申し上̬ます。

　かつて、জがから言ͩれたことがあります。

ȶお前はఈ人からှまれたことは୲చ断っては

だめだよ。断るという事はှんだ人よりռい人

のすることだからȤȷ今でもに࣫んで行動し

ています。

　υーΗςーに入った時、ȶυーΗςアϋには

Φーは無いȷと୶に言ͩれました。なる͕ど

υーΗςアϋは一会֥として年齢やުに۾߸

なく、全く平൝のၛ場なんだから、当டΦーと

いう言ဩが無いんだȊと、ྥにොංしたもので

す。

　しかし、皆様はυーΗςアϋですから、地ߊ

υーΗςー़౬տ֥会からັܙをおܐいします

と言うのは差しがましい話であり、おܐいさ

れるࣣいのものでも無い事です。

　会֥皆様のأかいおでυーΗςー़౬の現

状をご理ٜئさり、ຫ者の一൘をܽしくおܐい

します。

　以上、܃५ˬˣのお話でした。

Ȇち͡っとၻい事がありました。　ġ ളᰦٛಿ

Ȇฟ܁でٳटされた会ಿレクトࡄਘセミー

に席して४りました。第一۾突෫しまし

た。　ġ ૩Ȫۚȫٛ ಿτ·Π

Ȇ૩レクトありがとうご̰います。３時のお

やつにさせていただきます。　ġ মۚޘࣞ

Ȇ本日で႕会席が最後です。１年というౣ

い時間でしたが、ఱ変おଲ話になりました。

留萌ˮ˟の発ജとιϋΨー皆様のご࠲ੳを

よりおܫり申し上̬ます。　ġ ಅന֥ٛ

Ȇ昨日、留萌市ຩ中ᥞにておπ΄初ఘࡑ

しました。ၻかったです。　ġ ֥ٛ۾

Ȇఱࢡのどらઘきをいただきました。ြれ

͊中տ֥ಿからではなくて、内のかͩいい

。さんからだったらၻかったのにر

　　ġ ඵΦ֥ٛݠ

Ȇৢ૯ありがとうご̰います。

　ġ ಎȂࣞനȂऎș࿐֥ٛ

Ȇどらઘきありがとうご̰います。

　ġ Ȃള໐ȂୌȂచ෯֥ٛࡣ

Ȇৢ૯、どらઘきありがとうご̰います。

　ġ Ւ໐Ȃႝ࿐Ȃ֥ٛ

Ȇありがとうご̰います。　　ġ ಿ֥ٛ

　前　ٝ　　５６８，７５０

　今　ٝ　　ġ２７，０００

　႑ȁࠗȁȁˑ ˕ˑ Ȅ˓ˑ ̩

లĴĴٝ ȁˏ˔Ȫକȫȁഛ İ ୀ
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来賓卓話「道内交通事故の発生状況と実態」

　　　　　　　　　留萌市交通安全協会

　専務理事　瀧口　　昇 様

　本日は、北海

道の交通事故発

生状況と留萌警

察署管内におけ

る交通事故の発

生状況、それと

現在話題になっ

ている高齢者の交通事故の実態と、最後にこれ

から施行される道路交通法についてお話をさせ

ていただきます。

　まず初めに、道内の交通事故発生状況につい

てですが、発生件数が１１，３３０件と一昨年に比べ

て２０７件増加しており、旭川方面でも２７年度に

比べ、１１９件の増加となっており、２７年度に比べ

発生件数と傷者の数が増えております。ただ、

死者の数は全道で－１９人、旭川管内－８人と死

者の数は減少しております。これで死亡事故全

国ワースト１を１４年連続で返上をしているとこ

ろであり、ちなみに昨年は、全国ワースト第５

位という結果になっております。

　それでは留萌警察署管内はどうだったのかと

申しますと、残念ながら留萌管内においては、

発生数、死者数、負傷者数すべてが２７年より増

加しているのが現状です。特に死者数では管内

で２人の方が死亡しております。１件目では小

平町で、２月１３日に国道横断中の高齢歩行者の

女性の方が撥ねられて亡くなってしまったこと

や、２件目が昨年１２月２８日に道路で寝てしまっ

て、そこに車が衝突し男性が亡くなってしまう

という残念な事故がありました。今年に入って

３月７日現在での交通事故の発生件数では、全

国的に同時期で－４７件、北海道では同時期に比

べて－９件、全国ワースト２１位となっています。

ただし、留萌管内では同時期に比べて２件増加

でしたが、死者数は０でした。

　そこで本題に入りますが、高齢歩行者の被害

の実態調査では、北海道で亡くなった１５８人の

内８３人の方が６５歳以上の高齢者の方だと言う残

念な結果でした。その中でも自動車乗車中が３２

名で、運転中が２２人、助手席３人、後部席７人

となっております。旭川方面では交通事故死６

件６人の内、４人が６５歳以上の方という状況で

した。北海道の交通事故死者数の１/３が高齢

歩行者という状況になっています。皆さんもご

存知と思いますが、高齢者の方は横断歩道の無

い所をどうどうと横断してしまい、車が避けて

くれるだろうと、その様な錯覚に陥ってしまっ

てるのではと判断されます。

　昨年、高齢者の運転者が第一当事者、加害者

になった事故は４２件、４５人となっております。

年齢別では、６５歳から６９歳が１６人、７０歳から７５

歳が１２人、７５歳以上が１７人という結果で、ちな

みに留萌管内の交通事故も１/３が高齢者とい

う結果になっております。高齢者の時間別発生

状況では、８時から１２時が４割以上を占め、夕

方の４時から８時までが３割を占めています。

それから違反別状況ですが、前方不注意１５件、

操作不適１２件、これはよくテレビで報道されて

いますが、ブレーキとアクセルの踏み間違いに

よるものなどです。一時不停止などは、左右を

見ている様で見ていない事が多いのが現状です。

それでは、どんな場所で事故が起こっているか

と言いますと、市街地が４７．６％、非市街地が

５２．４％で、市街地交差点８件、市街地直線７件、

非市街地直線が１３件となっています。

　それでは、事故はなぜ起きるのかと申します

と自動車の運転では、正しい情報認知、素早く

適正な判断、操作運転が連携して運転されてい

ます。周囲の環境、交通の状況、気象、路面の

変化などの交通情報の認知、それをどの行動が

一番いいのかを判断し、判断に従って運転操作

を行います。これらの認知判断操作の連携のど

こかでミスをする事によって事故が起きてしま

いますが、事故の９０％は運転者の認知の遅れと

判断のミスか操作の不適から起こっています。

高齢者の方はこれらの３つのどれかが遅れたり

誤ったりして事故を起こしているのではと考え

られます。

　ここで高齢運転者の特性についてお話を致し

ＷＥＥＫＬＹ ＲＥＰＯＲＴ
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ます。ఘ的特性では、ণႁで動ఘণႁ、ճਜ਼

؊೩ئ、់თが増ఱするというݪࡄ結果がて

います。またಫႁも೩ئします。反ৣ的反؊動

作では反؊時間に遅い早いのθρがている。

ఘႁと衝ࠢఛ性ではႁの೩ئとٝ໘ႁの೩ئ

が認められるという結果がています。理的

特ಭでは、ໝॠな情報の同時ੜ理がඳしく、௸

さ正ږ性の೩ئが認められ、運転が自ࡨ中的

になりがちで、注意ႁの、ਬ中ႁの೩ئに

よりచ؊がߎ手になってきているという結果が

ています。運転的特性では、ًݲȪ৹い時ȫ

のࡑࠐにとらͩれており、സࣣの՛い状況は避

ける߹࢜があります。৹い時の自を֨きずる

く、৹い時の差しで判断する事が多ޑが࢜߹

い。意েと行動のミスζΛΙがあり、൮で考え

る自の実態と実षの自の行動実態の間にΒ

レが生̲ている。れとかだろう運転で、見ࣺ

み違いの運転をしている。これは手が止まっ

てくれるだろうとかੳ手に思いࣺんでしまうよ

うな運転をしている事です。また、小さい車に

乗り۟える事で、ఘ的ܥෝの೩ئをΨー

ြると考えている方が多い。ఘܥෝや運転ෝ

ႁの೩ئに気ັいていない方が多いのではと思

います。それと高齢者におけるࡢ人的ఘ的ࡢ

人差があります。最後に༞ੲ運転があります。

ַとか間の運転に不၌な環境は避け、運転時

には௸度を၂として運転をするという操作のॽ

方です。

　ここで交通事故を起こした時のୣහについて

お話をします。交通事故の加害者には３つのୣ

හがありますが、１つ目はߺ事上のୣහ。自動

車運転死傷行և൝ੜั法ȶً運転致死傷ऻȷ

ȶࡏܓ運転致死傷ऻȷが適ဥされ、ߺ事ัのಮ

やั߄などが適ဥされます。２つ目は行ଽ上

のୣහ。व判所が行うߺ事ੜとは別に、運転

྾ݺの৾りકしや停止などの行ଽੜをける

事になります。３つ目は、ྦྷ事上のୣහです。

事上、行ଽ上のୣහのఈに被害者にచするఅߺ

害ฅੲୣහがあり、ྦྷ事上のୣහを負います。

　数年前からよくΣνースになっている֩ਈ運

転についてですが、平 ２଼７年１２月１日に北海道

֩ਈ運転आ୲に۾するૄ႕が施行されました。

֩ਈ運転आ୲の日が作られましたがか知って

いる方はおられますかȉ７月１３日です。この֩

ਈ運転ですが、北海道では昨年の平 ２଼８年には

発生件数１６２件、死者１１人、傷者数２２０人となっ

ております。そこで北海道のスυー΄ϋとして

֩ਈ運転はȶしないȷȶさせないȷȶݺさないȷڢ

しく֩んで、おいしいおਈ、としています。

　最後にこれから施行される道路交通法ですが、

平 ２଼７年６月１７日に高齢運転者చॐのଔૺを

るためܰのାがືされ、平 ２଼９年６月ま

でに、ႉ時認知ܥෝ査に۾するܰのାと、

ႉ時高齢者࣒ਠに۾するܰのା、ႉ時適性

するܰのାが施行されます。こ۾査൝に

れらはどういう事かと申しますと、現在の高齢

者࣒ਠ３時間の高齢者࣒ਠをけなさいとい

う事になっていますが、７０歳までの方は認知ܥ

ෝが࿚題なけれ͊けなくてもၻいと時間のౣ

ੀもられておりますが、ႉ時認知ܥෝ査に

࿚題がなけれ͊、ႉ時高齢者࣒ਠは２時間、ႉ

時認知ܥෝ査に࿚題があれ͊、高齢者࣒ਠは

３時間となるように、ܰのାをૺめている

のが現状です。同̲く平 ２଼９年６月までに施行

される、運転྾ݺのਅ႒に۾するܰのାで

すが、現行の運転྾ݺではຽ通྾ݺ、中߿྾ݺ、

ఱ߿྾ݺの３ਅ႒ですが、٨正後はຽ通྾ݺと

中߿྾ݺの間に中߿྾ݺが૧୭されます。こ

れは１８歳以上でいきなり中߿྾ݺが৾ංြ

る事になります。車ၰਹၾもġ３．５トϋ以上、

７．５トϋྚྖ、最ఱୟशၾ２トϋ以上ġ４．５トϋྚ

ྖの車を運転ြるようになります。

　初運転者に۾するܰがାされます。こ

れは中߿྾ݺに۾連しての初運転者に۾す

るܰです。中߿྾１８ݺ歳以上の方が৾ංし

た場ࣣは、中߿自動車を運転するषは、１年

間初者ζークをັけなさいという道路交通法

であります。初運転者に۾するܰのାと

なっています。これが平 ２଼９年６月までに施行

される運転྾ݺに۾するܰでご̰います。

　以上、本日のお話をਞͩらせていただきます。

ごಶありがとうご̰いました。

లĴĴٝ ȁˏ˔Ȫକȫȁഛ İ ୀ




